

Selbsternte – ernten statt kaufen

Unsere Ausgangssituation

Wir betreiben einen landwirtschaftlichen Betrieb in unmittelbarer Stadt Nähe.

Die, teilweise eher kleinen, Ackerflächen sind durch die angrenzenden Wohngebiete nicht einfach zu bearbeiten.

Aus diesem Grund habe ich mich, während meiner Ausbildung zur landwirtschaftlichen Meisterin, auf die Suche nach einer alternativen Bewirtschaftungsmethode gemacht.

Die Projektbeschreibung

Unsere Selbsterntegärten entstehen in Partnerschaft zwischen den Bäuerinnen und Bauern und den KonsumentInnen.

Die LandwirtInnen übernehmen die Bodenbearbeitung und bereiten die Gemüsebeete für die KonsumentInnen vor. Im Frühjahr erfolgt die Beetübergabe. Ab diesem Zeitpunkt übernehmen die KonsumentInnen selbst die Gartenarbeit.

Von Mai bis Oktober pflanzen, pflegen und ernten die KonsumentInnen ihr eigenes Gemüse. Dadurch erhalten die KonsumentInnen wieder mehr Bezug zur Natur und vor allem eine Beziehung zu ihren Lebensmitteln.

Die Gartengeräte sowie das Wasser zum Gießen werden von den LandwirtInnen zur Verfügung gestellt. Einige Betriebe bieten auch Jungpflanzen und Saatgut zum Verkauf an.

Unsere Selbsterntegärten sind ein nachhaltiges Konzept zur regionalen Nahversorgung, ganz nach dem Motto „ernten statt kaufen“.

Die Zielsetzung

Meine Vision ist es, jedem Menschen die Möglichkeit zu bieten sich selbst mit frischem und selbst produziertem Gemüse zu versorgen.

Der Projekterfolg

- 2. Platz beim i2b Wettbewerb
- 30 Standorte in 4 Bundesländer
- laufend Anfragen für neue Standorte

Die Innovation

- | |
|---|
| <ul style="list-style-type: none"> ▪ Vorname: Julia ▪ Nachname: Hieger ▪ PLZ: 3151 ▪ Ort: St. Georgen ▪ Bezirk: St. Pölten ▪ Telefon: 06704070980 ▪ Web: selbsternte.at ▪ Erwerbstätigkeit: Nebenerwerb ▪ Produktionssparten: Ackerbau und Schweinemast ▪ Kategorie: Jungunternehmer:in |
|---|





In Österreich gibt es zwar vereinzelt Selbsterntefelder, jedoch gibt es keinen österreichweiten Anbieter. Einerseits erleichtern wir den LandwirtInnen mit unserem Wissen den Einstieg in die Selbsternte und übernehmen die Vermarktung, andererseits helfen wir interessierten Gartenfreunden eine Selbsternteparzelle in ihrer Nähe zu finden.

Unsere Kunden

Aufgeschlossene LandwirtInnen in Stadtnähe, die neue Vermarktungswege suchen.

Wir betreiben seit 2020 selbst einen Selbsterntegarten in St. Pölten und helfen anderen LandwirtInnen beim Aufbau und der Vermarktung ihres eigenen Selbsterntegartens. Mit Hilfe unserer Erfahrung wird der Sprung ins kalte Wasser leichter. Auf unserer Webseite (www.selbsternte.at) erhalten die LandwirtInnen eine eigene Seite. Auf dieser können die KonsumentInnen ganz einfach einen Selbsterntegarten in ihrer Nähe finden.

Rund 60% der Österreicherinnen und Österreicher essen zumindest einmal am Tag Gemüse und rund 70% der österreichischen Bevölkerung lebt in Wohnungen ohne eigenen Garten.

Auf der anderen Seite gibt es rund 155.000 land- und forstwirtschaftliche Betriebe in Österreich, wovon immer mehr Landwirte nach neuen Vermarktungswegen suchen. Denn die zunehmende Urbanisierung erschwert den Bauern ihre tägliche Arbeit zusehends. Diese Verstädterung kann man jedoch auch positiv nutzen.

Unsere Partner

LandwirtInnen in ganz Österreich

Unsere nächsten Ziele

- Weitere Selbsterntegärten in ganz Österreich eröffnen
- Bekanntheitsgrad steigern.